# 教育委員会11月定例会 報告

#### 1 開催日時

令和3年11月16日(火) 13:05~14:05

# 2 出席者

 委員佐古順子

 中嶋 剛

 前田 愛

 朝長 昭光

教育長 遠藤雅己

## 事務局

教育政策監	西	村	_	孔	教育次長	吉	村	武	史
教育総務課長	児	玉	英	輝					
教育総務課参事 (	学校給食セ	ンター	−所長	₹)		出			孝
学校教育課長	橋	口	智	秀	学校教育課参事	ĮΙχ	Щ	弘	全
社会教育課長	前	田	勝	盛	文化振興課長	大	野	安	生
文化振興課参事(	歴史資料館	官長)				今	村		明
図 書 館 長	白	石	勝	己	教育総務課係長	桒	原	孝	司

#### 3 議事

## 《議案》

第25号議案 令和3年度大村市一般会計補正予算(第12号)について

#### 《報告事項》

- (1) ミライon図書館のイベントについて(令和3年11月、12月)
- (2) 世界文化遺産登録3周年記念展の開催について

#### 4 議事録

教育長	ただいまから令和3年11月教育委員会定例会を開催します。本日
	の会議は、定足数に達しております。
	会議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りいたします。第25号議
	案は、予算に関する議案ですので、秘密会議とし、議事日程の最後に
	したいと思いますが、議事日程及び秘密会議の取り扱いについて、ご
	異議ありませんでしょうか。
全委員	はい。
教育長	ご異議ありませんので、そのとおり取扱わせていただきます。
教育長	議事日程1前回会議録の承認を議題とします。原案のとおり会議録

	を承認することとしてよろしいでしょうか。
全委員	はい。
	ご異議ありませんので、承認することとします。
	議事日程2教育長報告を行います。
	前回の定例教育委員会が10月19日でしたので、その後からの報
	告を致します。
	10月20日金曜日、長崎県戦没者追悼式、これは県全体の戦没者
	追悼式になり、毎年シーハットで行われています。本市からは萱瀬中
	学校の生徒1名及び教師1名で参加しております。これは、ローテー
	ション式にしておりまして、今年の担当は萱瀬中でした。
	10月21日木曜日、皆さんご存知のとおりドラフト1位で入団します隅田知一郎選手が市長表敬をされています。西大村小学校及び西
	大村中学校の出身でございます。
	23日土曜日、濱田勤吾銅像建立35周年記念式典が濱田勤吾銅像
	の前で、多くの皆様の参加のもと行われました。秋田県からは新型コ
	ロナウイルス感染症の感染拡大の状況により残念ながら欠席されてお
	ります。
	同日、郷土史講演会があり、「石井筆子と滝乃川学園の歴史」とい
	うことで、滝乃川学園の石井亮一・筆子記念館の米川館長が講演され
	ております。
	25日月曜日、旭が丘小学校合唱クラブの激励を市長に同行して行いました。 知らての 2 常さ 落り 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2
	いました。初めての金賞を獲り、全国大会に出場ということでござい   ます。非常に名誉ある代表に選ばれております。全国大会の結果を楽
	より。 作品に石膏のる代表に選ばれておりより。 主国人会の福未を未   しみにしておきたいと考えます。
	27日水曜日、大村市公民館連絡協議会の代表が市長への陳情に来
教育長	られています。
	同日、チャレンジデーが行われていますが、ご承知のとおり残念な
	がら、大牟田市に惜敗しております。
	28日木曜日、郡中学校の研究発表会があり、佐古委員にも参加し
	ていただきました。ありがとうございました。
	29日金曜日、県指定の研究発表会が三城小学校で開催され、船橋
	委員にも参加していただきました。今年度はさくらホールで行いまし
	た。 11月2日火曜日、令和3年度大村市教育功労者表彰式を執り行
	い、中嶋委員及び前田委員に出席いただきました。ありがとうござい
	ました。
	3日水曜日、第49回ライオンズクラブ優勝旗争奪少年剣道錬成大
	会が開催されております。
	5日金曜日、令和3年度第3回長崎県都市教育長協議会が雲仙市で
	開催されております。
	8日月曜日、大村警察署長を私と社会教育課長と安全対策課長の3
	人で訪問し、市営黒木住宅前の横断歩道の陳情を行いました。令和元
	年にも陳情しており、この時も設置は難しいとの返答でしたが、再
	度、陳情し、署長からはもう一度検討したいとのことでした。 9日火曜日、日本公衆電話会というものがございまして、そこから
	小学校の4年生から6年生までと中学校の1年生から3年生までに対
	して、「ネット安全ガイドブック」、「災害時の連絡方法の手引き」、
	- 「ガノュキュュリ人の」 - アドエエ語・ロン・キュのチ数勝具ハ

「ぼくもわたしも社会の一員 こども手帳」といったものを教職員分

と合わせて、7,000冊余りご寄贈いただきました。 同日、東大村小学校の研究発表があっております。中嶋委員に出席 いただきました。ありがとうございました。 10日水曜日、産業医の件で医師会を訪問しています。来年度の産 業医の報酬や配置の件で、ご相談しております。 11日木曜日、県中総体の駅伝大会の激励に行っております。男子 は西大村中学校が8位、郡中学校が16位、女子は桜が原中学校が6 位、大村中学校が7位という結果でした。 同日、大村市スポーツ協会の第3回常任理事会に学校教育課長と私 で出席しております。県スポーツ表彰推薦の審査でございました。 12日金曜日、久しぶりに県外に出張しております。熊本県合志市 を訪問しまして、新築の学校の視察をしております。福重小学校から 始まります学校建築に備えて、広く予備知識を入れるために行きまし た。合志小学校及び合志楓の森小学校・中学校に行っております。 13日土曜日、令和3年度第34回大村市公民館大会が開催されて おります。 15日月曜日、元大村市立図書館長の鈴川章子さんが図書館勤続3 0年ということで全国表彰されており、また元コミセン所長の遠藤太 美雄さんが10年以上社会教育に貢献されたいうことで表彰されてお ります。その伝達式ということで、私から表彰状を渡しております。 以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません か。 ないようですので、議事日程4自由討論に入ります。委員の皆様か 教育長 ら議事以外に何かございませんか。 NHKで、EUではEV車が強力に推進されていて、日本はそれに 大幅に遅れているということで、自動車産業が問題になっていると放 映されていました。 教育長報告で新築の校舎の視察に行かれたとのお話がありました が、脱プラスチックというのが非常に問題になっていて、来年の4月 からプラスチック資源循環促進法が施行されます。テレビで、脱プラ 朝長委員 スチックの一環で、段ボールを重ねて強化し、テーブルを作っていま した。 また、木材も大量消費すれば、アマゾンの森も消え、水不足になる と言われています。 こういった環境問題について、子どもたちにどの程度教えているの かということと段ボールで作った机を学校で使えないのかということ をお聞きしたい。 地球環境に関する教育は、小学校、中学校の学習指導要領が改訂さ れ、SDGsの考えがどの教科にも入ってきております。持続可能な 社会を作っていくためには、環境や人権や教育を大事にしましょうと いった内容が教科書の中にちりばめられています。それを基に、世界 教育政策監 の動きとか脱炭素社会の取組とか学習しているところです。 また、大村市でどのような取組をしているのかということも取り入 れて体験的な学習ができれば、さらに興味・関心を高めることができ ると思いますので、市と協力して色々な題材を探していこうと思って おります。 私も報道レベルでの知識しかありませんが、市でも防災拠点でダン 教育総務課長 ボールベッドを置いて、活用しています。学校でも机等で活用ができ

	るようであれば、今後検討していきたいと考えています。
朝長委員	長崎県内でどの程度進んでいるかわかりませんが、大村市が率先し て取り組んでみてはどうかと思います。
教育長	議事日程5報告事項について、事務局から説明をお願いします。
図書館長	ミライon図書館のイベントの令和3年11月、12月について、報告します。1ページをご覧ください。1番から4番までは、定例のイベントを記載しています。5番から3ページ12番まで、11月以降のイベントを記載しておりますが、6番及び7番は再掲ですので、説明を省略させていただきます。 1ページ5番をご覧ください。「お茶のヒミツを解き明かそう」について、ご説明いたします。別途チラシをお配りしておりますが、開館以降、県農林技術開発センターさんと県産品のお茶について振興を図るということで毎年継続して開催しております。 2ページ9番「おかね楽習会」をご覧ください。こちらもチラシをお配りしています。こちらもお茶のヒミツと同様、ミライon開館以降、小学生とその保護者の方にお金に関する講座を開催しております。前回は、キャッシュレスなどの内容でした。今回は、お年玉シーズンを前にお金の使い方などを学ぶ内容を予定しています。最後に10番から12番まで、ミライon図書館こどもしつで、11月下旬から1月にかけて取り組むイベントをまとめて記載しています。チラシは1枚にまとめています。
歴史資料館長	歴史資料館から12月の展示会のご案内をいたします。資料の最後のチラシをご覧ください。『「長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産」世界文化遺産登録3周年の記念展』ということで、歴史資料館で、『遠ざかる「世界」、キリシタンが待ち望んだ「世界」』を開催します。長崎県世界遺産保存活用実行委員会が主催で、大村市教育委員会が共催で、開催するものでございます。 内容としましては、キリシタン時代の古地図、キリシタン禁教時代の宗教用具などを展示しまして、当時の世界観を紹介するものになります。特に大村純忠の特設コーナーを設けまして、世界遺産のきっかけとなりました純忠の紹介を行います。この記念展は、11月14日まで長崎歴史文化博物館で開催されておりまして、12月が大村市、その後、北九州市、東京と巡回して展示されることとなっています。 関連イベントとしまして、ミライonのロビーでは世界遺産のパネル展、多目的ホールでは室内合奏団のコンサート等も計画されております。ぜひお越しいただければと思います。また、現在歴史資料館では、特別展「石井筆子と近代の群像」を21日日曜日まで開催しています。本日、委員の皆様に展示図録をお配りしていますのでご覧いただき、特別展のほうにもぜひお越しください。よろしくお願いします。 歴史資料館からは以上になります。
教育長	それでは、報告事項を終了いたします。

# ◎議案

・第第23号議案 令和3年度大村市一般会計補正予算(第12号)について、審議を行

った。

12月定例教育委員会 12月14日(火) 13時05分から これをもちまして令和3年11月教育委員会定例会を終了します。 教育長 14時05分